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No. Seduta No. 255 deI 12 dicembre 2022

Verbale del riassunto delle discussioni
del Consiglio comunale

1112 dicembre 2022, alle ore 20.3 0, il Consiglio comunale di Morbio Inferiore si è
riunito in seduta ordinaria con il seguente ordine del giorno:

1. Apertura e appello nominale.
2. Approvazione del riassunto delle discussioni della seduta del 14 giugno 2022.
3. Subingresso alla carica di Consigliere comunale del signor Massimo

Cappelletti.
4. Designazione del Capogruppo del Gruppo Lega dei Ticinesi - UDC
5. Nomina di un membro della Commissione della Gestione.
6. Domanda di naturalizzazione della signora Nicolettis Silvia. (MM 22/2022)
7. Domanda di naturalizzazione della signora Melcarne Maria Concetta. (MM

23/2022)
8. Domanda di naturalizzazione del signor Visentini Mauro. (MM 24/2022)
9. Richiesta di un credito di Fr. 650’OOO.OO quale contributo del Comune di

Morbio Inferiore per i lavori di ristrutturazione dello stand di tiro della
Rovagina. (MM 25/2022)

10. Richiesta di un credito di Fr. 100000.-- per la realizzazione di un progetto
pilota per la biodiversità negli insediamenti urbani. (MM 26/2022)

11. Conti preventivi dell’Amministrazione comunale per l’anno 2023 e fissazione
del moltiplicatore d’imposta 2023. (MM 27/2022)

12. Richiesta di un credito di CHF 200’300.00 per lo spurgo loculi nel colombario,
al piano inferiore, nella parte vecchia del cimitero comunale. (MM 28/2022)

13. Modifica degli artt. 15, 16, 27, 34, 44, 45, 46, 52, 61 e 69 del regolamento del
cimitero comunale. (MM 29/2022)

14. Autorizzazione ad intraprendere e stare in lite, a transigere e a compromettere
nei confronti della ditta WALO Bertschinger SA. (MM 30/2022)

15. Modifica degli artt. 21,24,48 e 51 del regolamento comunale. (MM 3 1/2022)
16. Mozioni e interpellanze.

2797 Apertura e appello nominale

Il presidente apre la seduta invitando i presenti ad un momento di raccoglimento in
memoria del municipale Roger Lustenberger, recentemente scomparso. Cede la
parola alla signora Sindaco che ricorda a sua volta la figura del collega Lustenberger
dando lettura del testo allegato al presente verbale e porge il benvenuto alla nuova
municipale Mara de Biasi.

La parola passa poi al segretario comunale che procede all’appello nominale dei
Consiglieri comunali. Sono presenti alla seduta i Signori:

1. Albisetti Elia
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2. Albisetti Nicola
3. Andrighetto Athena
4. Andrighetto Paola
5. Canova Cristiano
6. Canova Ermanno
7. Cappelletti Massimo
8. Cavadini Massimo
9. Crivelli Raffaele
10. Di Noia Bagnato Nicoletta
11. Duranti Dario
12. Esposito Francesco
13. Gentizon Alain
14. Giuliani Andrea
15. Giuliani Giorgia
16. Ineichen Michel
17. Marconi Martino
1 8. Medici Nicola
19. Meli Veronica
20. Michelazzi Massimo
21. Mordasini Nebuloni Sabina
22. Patullo Anna Maria
23. Pusterla Enrico
24. Rossini Renato
25. Sormani Davide
26. Vaccaro Pino
27. Vassena Marco

Sono assenti giustificati: Bernasconi Fabio, Mombelli Gaia e Stephani Rolf.

Per il Municipio sono presenti alla seduta la signora Sindaco, Claudia Canova, e i
signori municipali Fabio Agustoni, Giorgio Agustoni, Mara De Biasi, Francesco
Meroni e Fabio Solcà.

2798 Approvazione del riassunto delle discussioni della seduta del 14 giugno 2022.

Il signor Marconi precisa che con il suo primo intervento sulla mozione per il
regolamento sulla mediazione, più che sostenere la proposta municipale, voleva
mettere in evidenza la mancanza di chiarezza della formulazione proposta dai
mozionanti.

Nessuno dei presenti richiede la lettura del verbale e lo stesso è approvato
all’unanimità senza ulteriori osservazioni.

2799 Subingresso alla carica di Consigliere comunale del signor Massimo
Cappelletti.

Il signor Massimo Cappelletti, primo subentrante sulla lista Lega dei Ticinesi -

UDC, rilascia la dichiarazione di fedeltà sottoscrivendo il relativo attestato
sottopostogli dal Sindaco che gli consegna le credenziali di nomina.
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2800 Designazione del Capogruppo del Gruppo Lega dei Ticinesi - UDC

I Gruppo Lega dei Ticinesi - UDC notifica la designazione del signor Giuliani quale
proprio Capogruppo.

2801 Nomina di un membro della Commissione della Gestione.

Su proposta del signor Giuliani a nome del gruppo Lega dei Ticinesi - UDC il signor
Cappelletti è designato quale membro della commissione della Gestione.

2802 Domanda di naturalizzazione della signora Nicolettis Silvia. (MM 22/2022)

Il presidente presenta brevemente il messaggio ed il relativo rapporto
commissionale.

Non si registrano ulteriori interventi ed il messaggio è quindi messo ai voti. Il
risultato della votazione ed il dispositivo di risoluzione sono letti ed approvati
seduta stante senza osservazioni.

2803 Domanda di naturalizzazione della signora Melcarne Maria Concetta. (MM
23/2022)

Il presidente presenta brevemente il messaggio ed il relativo rapporto
commissionale.

Non si registrano ulteriori interventi ed il messaggio è quindi messo ai voti. Il
risultato della votazione ed il dispositivo di risoluzione sono letti ed approvati
seduta stante senza osservazioni.

2804 Domanda di naturalizzazione del signor Visentini Mauro. (MM 24/2022)

Il presidente presenta brevemente il messaggio ed il relativo rapporto
commissionale.

Non si registrano ulteriori interventi ed il messaggio è quindi messo ai voti. Il
risultato della votazione ed il dispositivo di risoluzione sono letti ed approvati
seduta stante senza osservazioni.

2805 Richiesta di un credito di Fr. 650’000.00 quale contributo del Comune di
Morbio Inferiore per i lavori di ristrutturazione dello stand di tiro della
Rovagina. (MM 25/2022)

Il presidente presenta brevemente il messaggio ed il relativo rapporto
commissionale.

Il signor Meroni informa che dopo l’allestimento del messaggio è giunta notizia
che probabilmente anche il Comune di Caste! San Pietro farà capo in futuro allo
stand della Rovagina. In questo caso è possibile che l’onere a carico del Comune di
Morbio Inferiore possa essere rivisto al ribasso.

Il signor Crivelli fa notare che il credito non era previsto a preventivo 2023. Chiede
quindi se questo investimento non pianificato potrebbe avere delle ripercussioni
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negative sui conti o sulla possibilità di eseguire altri investimenti pianificati. Il
signor Giorgio Agustoni spiega che l’importo non è stato inserito a preventivo 2023
in quanto si prevede che l’effettivo pagamento avverrà con ogni probabilità dopo la
fine del corrente anno.

Il signor Pusterla rileva che sulla base dei dati disponibili, considerando anche il
costo della munizione, il costo di ogni singolo colpo sparato risulta paragonabile a
quello di un caffè.

Non si registrano ulteriori interventi ed il messaggio è quindi messo ai voti. Il
risultato della votazione ed il dispositivo di risoluzione sono letti ed approvati
seduta stante senza osservazioni.

2806 Richiesta di un credito di Fr. 100’OOO.-- per la realizzazione di un progetto
pilota per la biodiversità negli insediamenti urbani. (MM 26/2022)

Il presidente presenta brevemente il messaggio ed i relativi rapporti commissionali.

Non si registrano ulteriori interventi ed il messaggio è quindi messo ai voti. Il
risultato della votazione ed il dispositivo di risoluzione sono letti ed approvati
seduta stante senza osservazioni.

2807 Conti preventivi dell’Amministrazione comunale per l’anno 2023 e fissazione
del moltiplicatore d’imposta 2023. (MM 27/2022)

Il presidente presenta brevemente il messaggio ed il relativo rapporto
commissionale.

Il signor Vassena interviene a nome della commissione della gestione riassumendo
brevemente i contenuti del rapporto di maggioranza e ribadendo il preavviso
favorevole in esso contenuto. Precisa inoltre che contrariamente a quanto indicato
nel rapporto di minoranza, l’aspetto del moltiplicatore aritmetico non ha suscitato
grandi discussioni in seno alla Commissione, dove ci si è limitati ad invitare i
commissari che desideravano indicazioni più precise a rivolgersi all’Ufficio
contabilità.

La signora Patullo si esprime a sostegno del rapporto di minoranza ribadendo i
dubbi espressi nello stesso e chiedendo di poter disporre in futuro del piano dei
conti per una lettura più agevole dei conti. Dà quindi lettura di alcune considerazioni
espresse dal collega Stephani, oggi assente, il cui testo è allegato la presente verbale.
Ancora a titolo personale invita alla necessaria prudenza nella valutazione delle
possibili sopravvenienze future.

Il signor Marconi esprime delle considerazioni a carattere più politico e, facendo
riferimento a quanto da lui già detto in occasione dell’approvazione del preventivo
2021, critica il fatto che il Comune durante la pandemia abbia praticato una politica
sociale di tipo emergenziale per affrontare dei problemi che erano a suo avviso
invece preesistenti. Con il presente preventivo l’impressione è che il Municipio stia
ritornando all’impostazione precedente la pandemia, attuando una politica legata
alla gestione dell’esistente. Ora, anche se la fase acuta della pandemia è superata,
la crisi sociale resta molto forte e pesa sulle spalle dei cittadini e delle famiglie. In
questo senso la riduzione del moltiplicatore va nella direzione opposta, togliendo
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delle risorse che potrebbero andare a finanziare delle politiche sociali nella
direzione proposta dalla mozione per un regolamento sociale comunale. Non c’è
quindi alcuna progettualità in tema di politica sociale. Anche il progetto dell’asilo
nido, pur rappresentando una lodevole iniziativa, non è inserito in una adeguata
visione strategica a tutto campo che sarebbe indispensabile per affrontare le reali
necessità della popolazione.

Il signor Crivelli si dice convinto che le previsioni presentate dal Municipio siano
state allestite con la dovuta prudenza e ritiene che la proposta di abbassamento del
moltiplicatore, che avrebbe probabilmente potuto essere anche maggiore,
rappresenti una accettabile soluzione di mediazione. Fa notare inoltre che il
Comune spende già quasi 5 milioni di franchi per la socialità. Un leggero
abbassamento del carico fiscale va invece a vantaggio di quel ceto medio che oggi
si vede confrontato con un sempre più marcato aumento dei costi. Si dice infine
convinto che sul complesso delle spese ammontanti a oltre 19 milioni sarebbe
possibile operare dei risparmi per duecento o trecento mila franchi.

Il signor Rossini ricorda che l’apertura dell’asilo nido era anche nel programma di
Morbio 2030 e si rallegra che il Municipio l’abbia fatta propria. Sottolinea nel
contempo l’importanza di prevedere delle rette sufficientemente contenute, così da
favorire l’ammissione dei bambini di famiglie meno abbienti. Invita quindi a
prevedere delle adeguate sovvenzioni per le rette alle famiglie. Da qui il suo
sostegno alla proposta di rinunciare alla diminuzione del moltiplicatore.

La signora Meli, sottolineando la competenza dimostrata da contabile e capo
dicastero, si dice perplessa sulle discussioni avute in seno alla Commissione della
gestione durante le quali, contrariamente a quanto avvenuto nel gruppo di lavoro
dello studio aggregativo, non si è sufficientemente discusso sull’attrattività del
Comune. Si dice inoltre dispiaciuta del fatto che coloro che hanno sottoscritto il
rapporto di minoranza hanno dato l’impressione di evitare il confronto con il resto
della commissione.

Il signor Vassena fa notare che si deve anche considerare il grande impegno di
Cantone e Confederazione nel sostegno alle famiglie e alla forniazione e
nell’erogazione di sussidi a diverse categorie di persone. Occorre quindi evitare di
creare dei doppioni.

Il signor Marconi ritiene che non sia dimostrabile che l’attrattività dipenda dal
moltiplicatore. Anche negli incontri del gruppo di lavoro citato dalla signora Meli
l’attrattività era vista piuttosto in funzione della progettualità volta a rendere il
territorio più attrattivo. In merito agli aiuti cantonali e federali sottolinea come
l’intervento del Comune debba essere visto nell’ottica della sussidiarietà quale ente
più vicino al cittadino.

In tema di attrattività il signor Rossini condivide che questo aspetto debba essere
uno dei temi centrali nella discussione su una eventuale aggregazione. Ritiene
tuttavia che questa non si valuta in funzione di pochi punti di moltiplicatore.

La signora Di Noia Bagnato ricorda che le rette dell’asilo nido sono stabilite in
base al reddito. Non ha quindi senso mettere in relazione l’apertura dell’asilo nido
con la decisione di abbassare il moltiplicatore.
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Il signor Gentizon ricorda che non si tratta del primo abbassamento del
moltiplicatore, che in realtà è sceso in pochi anni dal 92 all’84 %, a riprove del buon
lavoro e della fondatezza delle valutazioni effettuate dal Municipio e dal contabile.

Il signor Pusterla ricorda che l’ente pubblico ha come obiettivo il pareggio di
bilancio. Spiega quindi che il moltiplicatore deve essere valutato con questo
obiettivo in base ai costi già previsti. Se si intende spendere per altri scopi occorrerà
prima approvare delle specifiche proposte e valutame i costi. Non è per contro
possibile accumulare delle riserve in funzione di ipotetiche nuove voci di spesa
future.

Il signor Giorgio Agustoni risponde ai diversi interventi spiegando innanzitutto
che dal rapporto allestito dall’ufficio sociale non risulta che il Comune, anche
facendo capo ad enti e associazioni private, non riesca a far fronte alle situazioni di
bisogno esistenti. Se è vero che le decisioni devono essere prese con una visione e
una progettualità più ampia si può anche dire che un punto di vista potrebbe essere
quella di lasciare ai cittadini le risorse delle quali il Comune non necessita. Secondo
un suo calcolo con l’abbassamento di due punti percentuali del moltiplicatore la
maggior parte dei contribuenti di Morbio Inferiore risparmiano tra 50 e 190 franchi
all’anno ciò che, ad esempio, permette di compensare l’aumento dei costi
dell’energia. Spiega inoltre che, visto come i preventivi sono allestiti con un
approccio estremamente prudente, non sarebbe corretto basarsi semplicemente sul
moltiplicatore aritmetico calcolato sulle cifre di preventivo. Tutt’al più sarebbero
da prendere in considerazione i dati di consuntivo.
Per quanto riguarda le sopravvenienze conferma che le valutazioni sono sempre
allestite in modo estremamente prudenziale e tenendo meticolosamente conto di
tutti i dati disponibili.
Spiega che il piano finanziario è stato allestito in piena pandemia, quindi con tutte
le incognite presenti a quel momento, e ricorda che negli scorsi anni è stato possibile
effettuare importanti investimenti senza aumento del debito pubblico. Il suo
obiettivo è che anche gli ulteriori importanti progetti, primo tra tutti il risanamento
dell’edificio scolastico, possano essere realizzati a tappe ed interamente
autofinanziati.
Il Comune presenta quindi delle finanze solide pur garantendo un buon livello di
servizi, ciò che gli permette di rimanere attrattivo.
Il presidente ricorda ai presenti che ogni consigliere può in linea di principio
intervenire solamente due volte.

Il signor Crivelli ribadisce le perplessità già espresse in precedenti occasioni
riguardo ai costi legati alla manutenzione del centro sportivo e constata come dal
preventivo non traspaia una reale volontà del Municipio di intervenire per contenere
questi costi. Chiede quindi per quale motivo il Municipio non abbia concesso alla
squadra di Vacallo di usufruire del centro di Morbio. Chiede infine come il
Municipio prevede di impiegare l’importo di Fr. 300’OOO che figura nel preventivo
degli investimenti alla voce ristrutturazione del centro sportivo e zona ricreativa.
Risponde il signor Giorgio Agustoni confermando che i costi di manutenzione del
centro sono effettivamente elevati, ma nelle condizioni attuali risulta impossibile
contenerli.
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Infoniia quindi che la squadra di Vacallo gioca da diversi anni le proprie partite a
Morbio. Non esiste per contro la disponibilità del campo per ospitare anche gli
allenamenti.

L’intenzione del Municipio di proporre degli importanti investimenti per
ristrutturare il centro ha proprio l’obiettivo di migliorarne la fruibilità, diminuendo
nel contempo i costi di manutenzione. L’importo di Fr 300’OOO.-- indicato a
preventivo sarà utilizzato per la progettazione della ristrutturazione.

La signora Canova precisa innanzitutto che la denominazione corretta non è “asilo
nido”, ma “nido d’infanzia”. Deplora inoltre la frase contenuta nel rapporto di
minoranza nella quale si insinua che il Municipio stia realizzando un progetto al
risparmio e spiega che gli interventi sono stati progettati in funzione delle esigenze
espresse dall’associazione che ne prenderà a carico la gestione. Ribadisce quindi
che le condizioni di ammissione, le tariffe ed i costi a carico delle famiglie sono
quelli stabiliti a livello cantonale e, per le famiglie che non hanno disponibilità,
portano a dei costi estremamente contenuti.
In merito alla progettualità e all’attrattività del Comune, riprendendo il programma
di legislatura, ricorda che oltre al nido d’infanzia il Municipio ha promosso negli
ultimi anni altri importanti nuovi progetti e servizi quali la mensa scolastica,
l’infermiera di comunità, la biodiversità, la ristrutturazione della scuola, la messa a
disposizione di 25 tablet per gli allievi delle scuole, l’ecocentro, poi respinto dalla
popolazione, ecc.
In merito al moltiplicatore ricorda che il Municipio è tenuto a raccogliere con le
imposte il fabbisogno effettivo. Un moltiplicatore eccessivo in proporzione ai costi
violerebbe il principio dell’equilibrio finanziario, mentre un aumento non
ponderato delle uscite violerebbe il principio della parsimonia.

Il presidente mette quindi ai voti la proposta di ernendamento formulata nel
rapporto di minoranza che ottiene 7 voti contro 20 a favore della proposta
municipale.

Non si registrano ulteriori interventi ed il messaggio è quindi messo ai voti. Il
risultato della votazione ed il dispositivo di risoluzione sono letti ed approvati
seduta stante senza osservazioni.

2808 Richiesta di un credito di CHF 200’300.00 per lo spurgo loculi nel colombario,
al piano inferiore, nella parte vecchia del cimitero comunale. (l’IM 28/2022)

Il presidente presenta brevemente il messaggio ed i relativi rapporti commissionali.

Non si registrano ulteriori interventi ed il messaggio è quindi messo ai voti. Il
risultato della votazione ed il dispositivo di risoluzione sono letti ed approvati
seduta stante senza osservazioni.

2809 Modifica degli artt. 15, 16, 27, 34, 44, 45, 46, 52, 61 e 69 del regolamento del
cimitero comunale. (MM 29/2022)

Il presidente presenta brevemente il messaggio ed il relativo rapporto
commissionale.

Pagina 7/9



Risoluzione
No. Seduta No. 255 del 12 dicembre 2022

Il signor Pusterla interviene riassumendo brevemente il contenuto del rapporto della
commissione delle petizioni confermando il preavviso favorevole in esso
contenuto. A titolo personale propone quindi un emendamento all’art. 16 nel senso
di esentare i dorniciliati dal pagamento della tassa per l’utilizzo della camera
mortuaria che il Municipio propone invece di fissare a Fr 100.--.

Il signor Giorgio Agustoni spiega che la proposta del Municipio si basa sul principio
di causalità e servirebbe a coprire unicamente i costi di pulizia e disinfezione
generati dall ‘utilizzo della camera mortuaria.

In votazione la proposta di ernendarnento è accolta con 18 voti contro 8.

Non si registrano ulteriori interventi ed il messaggio è quindi messo ai voti. Il
risultato della votazione cd il dispositivo di risoluzione sono letti ed approvati
seduta stantc senza osservazioni.

2810 Autorizzazione ad intraprendere e stare in lite, a transigere e a compromettere
nei confronti della ditta WALO Bertschinger SA. (MM 30/2022)

Il presidente presenta brevemente il messaggio ed il relativo rapporto
commissionale.

Il signor Pusterla si dice dispiaciuto per il fatto che si debba arrivare ad una causa,
ma visto l’importo in gioco ritiene giustificata la richiesta del Municipio.

Non si registrano ulteriori interventi ed il messaggio è quindi messo ai voti. Il
risultato della votazione ed il dispositivo di risoluzione sono letti ed approvati
seduta stante senza osservazioni.

2811 Modifica degli artt. 21, 24, 48 e 51 del regolamento comunale. (MM 31/2022)

Il presidente presenta brevemente il messaggio ed il relativo rapporto
commissionale.

Non si registrano ulteriori interventi ed il messaggio è quindi messo ai voti. Il
risultato della votazione ed il dispositivo di risoluzione sono letti ed approvati
seduta stante senza osservazioni.

2812 Mozioni e interpellanze.

Mozione elaborata dei signori Marconi e Duranti concernente la modifica del
regolamento comunale sui sussidi per la promozione del trasporto pubblico

Il signor Marconi illustra brevemente il contenuto e le motivazioni della mozione
e propone che la stessa sia demandata ad una commissione speciale.

Il signor Pusterla ritiene più opportuno che il mozionante possa essere membro
della commissione.

Il signor Marconi specifica che a suo avviso la commissione speciale potrebbe
incaricarsi anche del preavviso della mozione sulle biciclette elettriche.
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Il signor Rossini chiede conferma che la competenza per l’assegnazione della
commissione spetti al Consiglio comunale, e non al mozionante. Il segretario
conferma che la competenza spetta al Consiglio comunale.

In votazione con 16 voti contro 10 la mozione viene demandata per esame alla
commissione della gestione.

Mozione generica del signor Marconi per / ‘istituzione di un regolamento sociale

Il signor Marconi illustra brevemente il contenuto e le motivazioni della mozione
e propone che la stessa sia demandata alla commissione delle petizioni.

Il signor Vassena, considerate le implicazioni finanziarie, chiede che la mozione
sia deinandata per esame alla commissione della gestione.

11 signor Marconi fa notare che si tratta di una mozione generica, che implica quindi
l’approvazione di un principio senza ancora definire quale sarà l’impegno
finanziario a carico del Comune.

In votazione con 24 voti contro i la mozione viene demandata per esame alla
commissione petizioni.

Mozione elaborata del signor Esposito per 1 ‘istituzione di un regolamento
concernente gli incentivi all ‘acquisto di biciclette elettriche

Il signor Esposito illustra brevemente il contenuto e le motivazioni della mozione
e propone che la stessa sia demandata ad una commissione speciale.

Il signor Marconi, anche alla luce della modifica di regolamento appena approvata,
propone che sia assegnata alla commissione PR e ambiente.

I signori Gentizon e Vaccaro propongono che sia assegnata alla Commissione
della gestione.

Viste le proposte dei colleghi il signor Esposito ritira la propria richiesta di
assegnarla ad una commissione speciale.

In votazione con 18 voti contro 9 la mozione viene deinandata per esame alla
commissione della gestione.

Il presidente chiude la seduta alle ore 22.50 ed invita i presenti al tradizionale
scambio di auguri.

La trascrizione integrale delle risoluzioni e dell’esito delle votazioni è allegata
al presente verbale, formandone parte integrante. Tale testo è stato redatto e
approvato al termine di ogni trattanda, sottoscritto dal presidente, dal
segretario e dagli scrutatori al termine della seduta e pubblicato all’albo
comunale a norma di legge.
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Intervento della signora Canova in memoria del signor Lustenberger 
 
A nome del Municipio di Morbio Inferiore, dell’amministrazione comunale, della 
cittadinanza e mio personale desidero esprimere ai famigliari e agli amici il più sincero 
cordoglio per la scomparsa del nostro caro Roger e dedicargli questo breve scritto: 
 
Carissimo Roger, 
insieme ai colleghi di Muncipio non immaginavo che questo giorno sarebbe arrivato 
così presto e che saremmo stati qui a ricordare insieme la persona che eri, cordiale e 
gentile, disponibile al dialogo e al confronto e che per ben 18 lunghi anni ha scelto di 
mettersi al servizio della propria comunità, vivendo con passione il proprio impegno 
politico. 
In questi ultimi anni ci hanno molto colpiti il tuo coraggio, la tua determinazione e 
forza nell’affrontare la malattia: è stato per noi esemplare, vedere come, pur 
fortemente indebolito, quando i tuoi lunghi ricoveri te lo pemettevano, desideravi 
ancora sederti con noi intorno al tavolo municipale per partecipare e ascoltare dei 
dossier all’ordine del giorno, in particolare di quelli riguardanti i tuoi discasteri per i 
quali ti sei tanto impegnato. 
Mi preme in particolare menzionare il monumento San Giorgio che un anno fa 
abbiamo inaugurato presso il cimitero di cui ti sei fatto promotore per dare lustro a 
quel luogo sacro così caro alla popolazione di Morbio e che da oggi accoglierà anche 
te. 
Ti abbiamo conosciuto prima come concittadino, poi collega e compagno di viaggio 
nell’avventura politica che abbiamo intrapreso: è stato bello viaggiare insieme. 
Ti ricorderemo con affetto, amicizia riconoscenza e gratitudine per quanto hai fatto 
per la tua tanto cara Morbio. 
 
 



Intervento sul preventivo 2023 della signora Patullo per conto del collega Stephani 

Si segnala che l'aumento di spesa (per l'eventuale rincaro al 2,5 %) sarà compensato anche dalla riduzione di 
una sezione della scuola elementare, vero ma preoccupante, per il personale, che rimane in attesa, ma anche 
per il COMUNE. Sembra cioè che il calo di allievi sia quasi rallegrante, semplicemente perché si spenderà meno. 
Il Municipio, secondo noi, dovrebbe perlomeno indicare se il calo degli allievi sia un fenomeno temporaneo 
oppure se si tratta di una tendenza irreversibile e dunque preoccupante per un Comune a vocazione 
residenziale come il nostro. Questo anche in funzione degli importanti investimenti - citiamo sempre dal 
Preventivo 2023 - che l'Esecutivo intende proporre per la ristrutturazione del cento scolastico, per il quale sono 
previsti 250mila franchi per la sola progettazione. 

Nel corso dell'anno prossimo, inoltre sappiamo che verrà aperto un asilo nido a Mesana. Questa è una bona 
notizia, forse l'unica. Sfogliando gli investimenti, è stato inserito inoltre il contributo di 200mila franchi, già 
approvato, per la ristrutturazione del Palapenz. Chiasso, ed i Comuni del comprensorio, parteciperanno poi alla 
sistemazione dello stand della Rovagina. Per Morbio si tratta di una partecipazione pari a 650 mila franchi circa. 
Inoltre, è notizia di questi giorni, Chiasso intende chiedere altri soldi ai vicini, non sappiamo quanti, per 
rimettere in ordine la piscina che inquina i pozzi di Vacallo. E anche qui sono passi che verranno effettuati nel 
corso dell'anno prossimo, ma di cui il Municipio si presume sia stato messo al corrente. In buona sostanza i 
Comuni alla periferia della cittadina stanno fungendo da stampella alle traballanti finanze di Chiasso, dove tra 
l'altro la proposta di diminuire - anche qui di 2 punti - la pressione fiscale - non solo non fa unanimità ma è 
persino osteggiata dal Centro con argomenti favorevoli alla redistribuzione del reddito per salvaguardare il 
potere d'acquisto delle fasce più deboli della popolazione. 

I rapporti con Chiasso poi riportano di colpo su un altro fronte caldo ma del quale non possiamo avere notizie 
dal Preventivo 2023, del tutto silente sul progetto di aggregazione del Basso Mendrisiotto. Un tema che 
avrebbe meritato qualche indicazione da parte dell'esecutivo nel Preventivo 2023, anche solo per sapere quali 
saranno le tappe di avvicinamento al progetto aggregativo. 
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